

❖ **Capítulo 26. La persona de Cristo**

«Jesucristo era completamente DIOS y completamente HOMBRE
en una sola persona y lo será para siempre»

A. LA HUMANIDAD DE CRISTO

1. El Nacimiento Virginal

Las Escrituras afirman claramente que Jesús fue concebido en el vientre de su madre María mediante la acción milagrosa del Espíritu Santo y sin padre humano.

Mt. 1:18 El nacimiento de Jesucristo fue así: Estando desposada María su madre con José, antes que se juntasen, se halló que había *concebido del Espíritu Santo*.

Mt. 1:20 he aquí un ángel del Señor le apareció en sueños y le dijo: José, hijo de David, no temas recibir a María tu mujer, porque lo que en ella es engendrado, *del Espíritu Santo es*.

La importancia del nacimiento virginal la podemos ver al menos en tres cosas:

I) Muestra que la salvación debe venir en última instancia de parte del Señor. Como Dios había prometido que la «simiente» de la mujer (**Gn. 3:15**) destruiría al final a la serpiente, hizo que esto sucediera mediante su poder, no por medio del esfuerzo humano.

II) El nacimiento virginal hizo posible que se pudiera unir en una sola persona la deidad en su plenitud y la humanidad en su plenitud. Este fue el medio que Dios usó para enviar a su Hijo al mundo como hombre (**Jn. 3:16; Gá. 4:4**).

III) El nacimiento virginal hizo también posible que Jesús fuera completamente humano pero sin la herencia de pecado.

El hecho de que Jesús no tuviera un padre humano significa que la línea de descendencia de Adán quedó parcialmente interrumpida. Jesús no descendía de Adán exactamente de la misma manera que los demás seres humanos han descendido de Adán.

2. Debilidades y limitaciones humanas.

a. Jesús tuvo un cuerpo, una mente, un alma y emociones como un humano.

❖ Ejercicio unir con flechas

- Nació como todos los niños → (Jn. 12:27)
- Creció hasta ser adulto → (Jn. 19:28)
- Se cansaba como todas las personas → (Jn. 11:35)
- Necesitaba beber como nosotros → (Lc. 2:7)
- Tenía hambre → (Lc. 2:52)
- Creció en Sabiduría → (Lc. 2:40)
- Aprendió Obediencia → (He. 5:8)
- Se Angustiaba → (Jn. 4:6)
- Lloró con tristeza → (Jn. 4:2)

3. Sin Pecado

Jesús nunca cometió ningún pecado durante toda su vida. La impecabilidad de Jesús se enseña con frecuencia en el Nuevo Testamento. Él era verdaderamente hombre, pero sin pecado. Él había venido a obedecer a Dios de manera perfecta en nuestro lugar, y hacerlo como hombre.

He. 4:15 Porque no tenemos un sumo sacerdote que no pueda compadecerse de nuestras debilidades, sino uno que fue tentado en todo según nuestra semejanza, pero **sin pecado.**

4. ¿Podía Jesús haber pecado?

- a. Las Escrituras afirman claramente que Cristo nunca pecó **He. 4:15**
- b. Las Escrituras afirman que Jesús fue tentado **Lc. 4:2**
- c. Las Escrituras afirman que Dios no puede ser tentado por el mal **Stg. 1:13**

«La unión de sus dos naturalezas humana y divina en una persona lo evitaba»

5. ¿Por qué era necesaria la completa humanidad de Jesús?

Cuando Juan escribió su primera epístola, circulaba una enseñanza herética entre las iglesias que decía que Jesús no era hombre. Esta herejía llegó a ser conocida como **Docetismo**.

1ª Jn. 4:2 Todo espíritu que confiesa que Jesucristo ha venido en carne, es de Dios;
1ª Jn. 4:3 y *todo espíritu que no confiesa que Jesucristo ha venido en carne, no es de Dios;*

El apóstol Juan entendió que negar la verdadera humanidad de Jesús era negar algo esencial en el cristianismo.

❖ 7 Razones que respaldan la humanidad de Cristo.

I. Para la obediencia representativa. (Lc. 4:1-13; Gn. 2:15-3:7)

Jesús era nuestro representante y obedeció por nosotros allí donde Adán había fallado y desobedecido.

Ro. 5:19 Porque así como por *la desobediencia de un hombre* los muchos fueron constituidos pecadores, así también por *la obediencia de uno*, los muchos serán constituidos justos.

Por este motivo Pablo llama a Cristo el «último Adán» (1ª Co. 15:45; 47)

II. Para ser sacrificio vicario. (He. 2:16-17)

Si Jesús no hubiera sido un hombre, no hubiera podido morir en nuestro lugar y pagar el castigo que justamente nos correspondía.

III. Para ser el único mediador entre Dios y los hombres. (1ª Tim. 2:5)

Debido a que estábamos alejados de Dios por el pecado, necesitábamos a alguien que viniera a ponerse entre Dios y nosotros y nos llevara de vuelta a él. Necesitábamos un mediador que pudiera representarnos ante Dios y que pudiera representar a Dios ante nosotros.

IV. Para cumplir el propósito de Dios y el hombre gobernara la creación. (He. 2:8; Mt. 28:18; Ef. 1:22; Ap.3:21)

Dios puso a la humanidad sobre la tierra para dominarla y gobernarla como representante suyo. Pero el hombre no cumplió con este propósito, sino que en vez de eso cayó en el pecado.

V-. Para ser nuestro ejemplo y modelo de vida.

(1ª Jn. 2:6; 3:2-3; Ro. 8:29; 1ª P.2:21)

Jesús tenía que hacerse hombre como nosotros a fin de vivir como nuestro ejemplo y modelo de vida.

VI-. Para ser el modelo de nuestros cuerpos redimidos.

(1ª Co. 15:42-44; 15:23)

El cuerpo resucitado que Jesús tenía cuando se levantó de la tumba es el modelo que muestra cómo serán nuestros cuerpos cuando resuciten de entre los muertos, porque Cristo es la «primicia». Nosotros tenemos un cuerpo físico como el de Adán, pero tendremos uno como el de Cristo.

VII-. Para compadecerse como sumo sacerdote. (He. 2:18; 4:15-16)

Si Jesús no hubiera sido un hombre, no habría sido capaz de conocer *por experiencia* todo lo que nosotros pasamos en nuestras tentaciones y luchas en esta vida.

6. Jesús será un hombre para siempre (Hch. 1:11; 7:56)

Jesús permanecerá completamente Dios y hombre, en una sola persona, para siempre.

B. LA DEIDAD DE CRISTO

Para completar la enseñanza bíblica acerca de Cristo, debemos afirmar no solo que era completamente humano, sino que también era completamente divino. Aunque la palabra no aparece en las Escrituras, la iglesia ha usado el término *encarnación* para referirse al hecho que Jesús es Dios en carne humana. La encarnación fue la acción de Dios el Hijo por medio de la cual tomó naturaleza humana.

1. Afirmaciones bíblicas.

a. Se usa la palabra Señor (*Kyrios*) para referirse a Cristo:

La palabra *kyrios* se usa **6.814** veces para traducir el nombre del Señor en el griego del Antiguo Testamento.

-Hay muchos casos en el Nuevo Testamento donde se usa «Señor» para referirse a Cristo. (Lc. 2:11)

-Jesús también se identifica a sí mismo como el Señor soberano del Antiguo Testamento. (Salmo 110:1; Mt. 22:44; He. 1:10-12)

Otras evidencias de las afirmaciones de la deidad las podemos encontrar en el hecho de que Jesús se llamó a sí mismo **«el Hijo del Hombre»**. Este título aparece **84** veces en los cuatro evangelios.

**«Jesús es la duplicación exacta de la NATURALEZA de Dios,
haciendo que sea exactamente igual a Dios en cada ATRIBUTO»**

2. Evidencias de que Jesús poseía atributos de deidad.

Vemos muchos ejemplos de acciones en la vida de Jesús que apuntan hacia su carácter divino.

-Jesús demostró su **omnipotencia** cuando calmó la tormenta en el lago con su palabra (Mt. 8:26,27) multiplicó los panes y los peces (Mt. 14:19) y cambió el agua en vino (Jn. 2:1-11)

-La **omnisciencia** de Jesús quedó demostrada en su conocimiento de los pensamientos de las personas (**Mr. 2:8**) y al ver a Natanael desde lejos debajo de la higuera (**Jn. 1:48**).

-El atributo divino de la **omnipresencia** no se afirma directamente en cuanto a Jesús durante su ministerio terrenal. Pero él declara que al regresar con el Padre estaría en todo lugar (**Mt. 18:20; 28:20**)

-Podemos ver que Jesús poseía **soberanía divina**, una clase de autoridad que solo Dios posee, en el hecho de que podía perdonar pecados (**Mr. 2:5-7**)

-Jesús también poseía el atributo divino de la **inmortalidad**, la imposibilidad de morir (**Jn. 2:19; 2:21,22**)

- La palabra **KENOSIS** proviene del verbo griego *kenoo*, que generalmente significa **«vaciar»**. **Filipenses 2:7** «Se despojó a sí mismo o se rebajó voluntariamente».

El despojamiento incluye cambio de papel y de posición NO de atributos esenciales ni de naturaleza.

Jesús renunció a la posición y el privilegio que tenía en el cielo: él no consideró el ser igual a Dios como algo a qué aferrarse sino que ***se despojó a sí mismo*** o ***se rebajó voluntariamente*** por amor de nosotros, y vino a vivir como hombre.

No encontramos en ninguna parte declarado que el Hijo de Dios cesara de tener todos los atributos de Dios que él poseía desde la eternidad.

3. Conclusión: Cristo es completamente divino.

El Nuevo Testamento, en cientos de versículos explícitos llama a Jesús **«Dios»** y **«Señor»** y emplea un buen número de otros títulos de la deidad para referirse a él; y en muchos pasajes que le atribuyen acciones o palabras que solo podían ser ciertas de Dios, afirman una y otra vez la plena y absoluta deidad de Cristo Jesús. «A Dios le agradó habitar en él con toda su plenitud» (**Col. 1:19**), y «Toda la plenitud de la divinidad habita en forma corporal en Cristo» (**Col. 2:9**)

4. ¿Por qué es necesaria la deidad de Jesús?

a. Solo el infinito Dios podía llevar sobre sí todo el castigo de todos los pecados del todos los que creerían en él. Cualquier otra criatura finita no habría podido cargar con ese castigo.

b. La Salvación viene del Señor (**Jon 2:9**) y todo el mensaje de las Escrituras está designado para mostrar que ningún ser humano, ninguna criatura, hubiera podido jamás salvar al hombre, solo Dios podía.

c. Solo alguien que era verdadera y completamente Dios podía ser el mediador entre Dios y el hombre (**1ª Tim. 2:5**) para llevarnos de vuelta a Dios y para darnos a conocer a Dios de la forma más completa (**Jn. 14:9**)

1ª Jn. 2:23 Todo aquel que niega al Hijo, tampoco tiene al Padre.
El que confiesa al Hijo, tiene también al Padre.

2ª Jn. 9 Cualquiera que se extravía, y no persevera en la doctrina de Cristo, no tiene a Dios; el que persevera en la doctrina de Cristo, ése sí tiene al Padre y al Hijo.

▪ Definición del Credo de Calcedonia

Nosotros enseñamos a los hombres a confesar al único y mismo Hijo, a nuestro Señor Jesucristo, que es perfecto en divinidad y también perfecto en humanidad; verdaderamente Dios y verdaderamente hombre, con un alma racional y cuerpo; consustancial con el Padre conforme a la divinidad, y consustancial con nosotros conforme a la humanidad; semejante en todas las cosas a nosotros, pero sin pecado; engendrado desde antes de la creación por el Padre conforme a la divinidad, y en los últimos días, para nosotros y para nuestra salvación, nació de la Virgen María, según la humanidad; el único y el mismo Cristo, Hijo, Señor, Unigénito, para ser reconocido en dos naturalezas, inconfundibles, inalterables indivisibles, inseparables; la distinción de naturalezas no desaparecen en absoluto por la unión, sino que quedan preservadas las propiedades de ambas naturalezas, y concurren juntas en una Persona y una Sustancia, no separadas ni divididas en dos personas, sino uno y el mismo Hijo, el Unigénito, Dios, el Verbo, el Señor Jesucristo, como lo habían declarado los profetas acerca de él desde el principio, y el mismo Señor Jesucristo nos ha enseñado.

Cristo definitivamente tiene dos naturalezas, una humana y otra divina. Su naturaleza divina es exactamente igual a la del Padre. La naturaleza humana es exactamente como la nuestra, pero sin pecado.

Ya sea que lo podamos entender o no, estas dos naturalezas están unidas en la persona de Cristo.

Cuando la definición del Credo de Calcedonia dice que las dos naturalezas de Cristo concurren en una Persona y Sustancia, la palabra griega que se traduce sustancia es la palabra *hypostasis*, «ser». De aquí que la unión de las dos naturalezas humana y divina de Cristo en una persona es algunas veces llamada unión hipostática. Esta frase significa la unión de las naturalezas humana y divina de Cristo en un ser.

Jesús no renunció a nada de su deidad cuando se hizo hombre, pero sí tomó sobre sí la humanidad que antes no había tenido.

**«No entender algo no significa que es imposible,
sino que nuestro entendimiento es limitado».**

Conclusión

La encarnación es el milagro más asombroso de toda la Biblia. El hecho de que el eterno, omnipotente e infinito Hijo de Dios pudiera hacerse hombre y unirse a la naturaleza humana para siempre, de tal manera que el Dios infinito se hiciera una persona con el hombre finito, permanecerá por toda la eternidad como el más profundo de los milagros y el más profundo de los misterios del universo.